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3月7日，风采依旧的人大代

表、格力电器总裁董明珠在首都大

酒店接受了笔者的采访提问，对于

目前空调企业失去政策财政扶持

的现状，董明珠“叫好”，她同时表

示，格力目前与同行第二名竞争对

手的差距拉大到250亿。

深信自主创新才是企业长久

发展之计的董明珠认为，已经结束

的节能空调补贴、家电以旧换新以

及即将结束的家电下乡等政策，最

开始出发点是好的，政策在产品升

级换代、淘汰低能效、给消费者带

去实惠等各方面起到了显著作用。

但是，话锋陡转的董明珠说，上述

政策在实施过程中出现了各种问

题，包括骗补、假身份证购买等不

正当竞争行为，这说明政策在施行

的同时却不能有效监督监管企业

的不正当竞争行为，让政府财力最

终流向私人口袋。董明珠说，好的

政策在利企、利民的同时，也是需

要配套执行监督措施并行出台的。

对于目前空调行业的一片“惨状”，

董明珠说，有些企业现在把自己走

滑坡路归结于政府拿掉政策的原

因。“我认为不是这样的”，董明珠

坚决地说。

“任何人跑完 1000 米后都很

累，如果此时能停下脚步休息一

下，后面的路可能跑得更好”，董明

珠对行业性政策显然有自己更鲜

明的看法。董明珠认为，新技术和

优质的服务才是眼下空调企业最

该投入的。

谈到新技术与服务，众所周知

格力去年12月份在中央空调领域

有一次大的技术突破和发力，朱江

洪当时也为格力在商用市场树立

了伟大目标，这被业界解读为民用

空调市场已成“红海”的前提下，格

力等巨头开始向仍是“蓝海”的商

用市场发力。

不过，商用空调市场外资的份

额很高，要想扳倒外资从而扩大市

场占有率不是件易事，董明珠对此

发表了她的看法，她认为在这个领

域，用户有个传统认识错误，即认

为国外的技术总是好的，董明珠认

为，其实中国企业在商用空调领域

的技术实力也很强，她说中国企业

要用技术去赢得市场。当然，她还

认为，不仅仅商用空调市场是“蓝

海”，任何一个领域都有“蓝海”存

在。

坚信技术是企业生命力的董

明珠，此次作为人大代表，在两会

期间也提了相关议案，她表示，她

提出希望国家能对企业专利保护

方面有具体行动。

董明珠：力挺无政策竞争

中纪委原副书记刘锡荣：制止“官满为患”
全国人大代表、全国人大法律委员会副

主任委员、中央纪委原副书记刘锡荣，10日

在浙江代表团全体会议上建议制定《编制

法》，制止“官满为患”。

“老百姓再勤劳，也养不起这么多官

啊！”刘锡荣说，4年前全国公务员是600万

人，现在已经增加到1000万人，一年多100万

人。“如果600万大学毕业生都去考公务员，

这是历史的倒退。”

他结合在中央纪委的工作经历说，官多

了不好管，供养成本、教育成本、监管成本和

违法违纪查处成本都很高。

全国人大代表、工信部部长苗圩11日接

受记者采访时表示，烟草是否涨价、烟草税

费是否上调目前都还在研究之中。

日前接受采访时，苗圩曾坦言“控烟”工作

有待加强。11日，他再度指出，已注意到社会对

于“控烟”的期盼。

对于“警示标识更加醒目”的呼声，苗圩

也作出回应。他表示，这些年来，“吸烟有害

健康”的警示语已从香烟包装侧面移到正

面，这在WHO中处于中等偏上水平。目前

工信部正在制定规划，将对香烟警示标识作

出明确规定。

工信部部长苗圩：烟草是否涨价、加税还有待研究

10日，十一届全国人大五次会议湖

南代表团举行全体会议并向媒体开放。

全国人大代表、湖南省委书记周强表示，

他的个人情况都已经向组织汇报，不存

在“裸官”的情况。

周强说，《公务员法》以及《党政领导

干部选拔任用工作条例》规定，领导干部

亲属是否具有外国国籍，是否和外籍公

民有通婚情况，均要进行报告。他表示，

上述两项规定对干部的任用要求非常明

确，“就我个人而言，我的情况都向组织

做了报告，没有有关的这个问题。”

湖南省委书记周强:我不是“裸官”

“你看报纸上都说，你们银行利润高得

都不好意思公布了，你来说说到底有多少

利润啊……”

10日上午，政协分组讨论一开始，原国

税总局副局长许善达便指着电脑上的新闻

网页，笑问工商银行工银国际监事长王为

强，众委员哈哈大笑，随之开始对银行高利

润进行热议。

“银行一年的利润才 1万亿，8千亿补

充资本金了，剩下的还有分红还有成本，大

头都给政府拿走了！”中国进出口银行董事

长李若谷连连叫屈。

进出口银行董事长李若谷：银行利润多被政府拿走

随着2011年11月21日国务院将修改后

的《女职工特殊劳动保护条例(征求意见稿)》

向社会各界公开征求意见，产假再次成为人

们争论的话题。从条例内容看，此次征求稿

最大的亮点在于，将产假由90天增至14周，

对流产的产假做出了不同的规定。

在人们大呼女性待遇提高的同时，全

国人大代表、浙江工业大学经贸管理学院

教授程惠芳在接受记者采访时再次呼吁将

丈夫休产假立法化。希望国家能将丈夫带

薪产假这项制度法定化，让每个做月子的

女人都能享受到丈夫陪伴在身边的幸福。

全国人大代表程惠芳：设立丈夫带薪休产假制度

“就算把税率降到零，奢侈品的价格

还会是那么高！”针对各方关注的国内奢

侈品价格高企以及由此引出的降税话

题，全国人大代表、中国海关总署副署长

孙毅彪在上海代表团分组审议时直言，

奢侈品的品牌商给国内消费者一个全球

最高的定价，实际上关税只占到奢侈品

售价的3%～4%。

孙毅彪说，按照过去的观点，奢侈

品好像是富人去用，其实这些过去认为

的一般奢侈品更准确地说是高档消费

品。他指出，比如名牌包、化妆品，目前

国内的价格那么高，绝对不是对它们收

取关税造成的。

海关总署副署长孙毅彪：关税降到零奢侈品还是贵

我国是文化遗产大国，但文化遗产

保护的任务依然十分艰巨。

全国政协委员陈福今在昨天作大会

发言时建议，把文化遗产保护纳入到经

济社会发展规划中。同时加大文化遗产

工作统一领导与协调力度。抓紧完善法

律法规体系，加强依法保护文化遗产工

作。合理利用文化遗产，促进公共文化

服务体系建设和文化产业、旅游业发展。

此外，申报世界遗产工作不容忽视，

还要为文化遗产保护事业培养各类急需

的专门人才。

全国政协委员陈福今：文化保护也要立法

“郭美美事件”彻底暴露出了中国慈

善事业的不足与误区。

全国政协委员何志平在昨天作大会发

言时说，慈善事业是福利而非权力。做慈

善事业最重要的是公信力，用钱不当是当

前中国社会慈善事业最大的敌人。

当前在中国实行的“低水平、广覆

盖”的社会保障制度下，民间慈善力量，

是天然的可以对政府保障水平作出补充

的力量，能够有效弥补政府保障力量的

不足，提高困难群体的生活质量，理应形

成互补配合关系。

全国政协委员何志平：慈善事业存在不足和误区

全国政协委员杨桦认为，“少年强则国

强”。增进青少年体质健康既是百年大计，

又是当务之急，刻不容缓。

为此，在昨天发言时，他建议在现行

升学考试制度下，进一步加大体育课的比

重，确保学生每天一节体育课，落实“每天

锻炼一小时”；把体育作为“中考”、“高考”

的必考科目，并与语、数、外等必考科目同

分值。

同时要加强保障青少年体质的系统规

划和法制建设。政府对学校体育工作要增

加学校体育经费，依据学生规模进行学校

体育场地设施建设，并对青少年体质健康

水平持续下降地区实行行政问责。

全国政协委员杨桦：对青少年体质健康水平实行问责

目前，社会力量兴办文化事业仍面临

着诸多的障碍：如管理体制和机制不顺畅、

相关的法律和政策不配套等。

全国政协委员杨澜建议，改革现行登

记管理体制，借鉴上海、广东、北京等地建

立培育发展社会公益组织的孵化基地做

法，加强对社会公益组织的监督与管理，促

进公益组织持续健康发展。

加快公益立法，明确文化公益组织的

非营利性质，加强对文化非营利机构的设

立、运营、问责、退出机制等方面的监管，完

善文化非营利机构认定办法，进一步落实

各项税收优惠政策，尽快制定税收优惠政

策的配套措施，将税收优惠政策落到实处。

全国政协委员杨澜：调动社会力量促进文化事业发展

“百姓再勤劳也养不起这么多官”
两会代表委员热议家国民生

两会声音

连日来，全国两会进入了分组讨论及大会发言阶段，人大代表、政协委员们围绕经济建设、制度

改革、文化发展等诸多民生话题，畅所欲言，各抒己见。 特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟


